

**MODEL PENAFSIRAN AYAT HUKUM
(STUDI PERBANDINGAN ANTARA TAFSIR ATH-THABARI DAN
IBNUL 'ARABI)**

Oleh: Asikin Nor*

Abstrak

Selain sebagai mufassir, ath-Thabari juga seorang mujtahid mutlak. Mazhab Jaririyah bukti keindependesian di bidang hukum Islam dan dia didaulat sebagai Imam Mazhab. Karenanya dalam tafsirnya (*Jami'ul Bayan*) diduga kuat mengandung aspek hukum Islam yang representatif. Sementara Ibnul 'Arabi dengan *Ahkamul-Qur'annya* jelas sekali mengarahkan tafsirnya ke arah hukum Islam. Mengkomparasikan kedua tokoh ini menjadi menarik untuk mendapatkan sisi persamaan dan perbedaan. Persamaan keduanya terletak pada sisi obyek formal, tafsir Alqur'an bilqur'an/bissunnah. Perbedaan terletak pada metode istinbath. Kalau ath-Thabari nampak bebas dalam mengeluarkan fatwa hukum, sementara Ibnul 'Arabi terikat dengan mazhab Maliki.

Kata-kata kunci : Mujtahid mutlak, istinbath, tafsir, komparasi, mazhab

A. Pendahuluan

Alqur'an merupakan sumber ajaran Islam. Bahkan kitab suci ini menjadi sumber hukum utama dan terpenting dalam Islam. Atas dasar ini H. M. Amin Suma¹ menunjukkan bukti bahwa ada beberapa indikasi antusiasme Alqur'an terhadap paradigma hukum ini, yakni : *Pertama*, Alqur'an menjuluki dirinya dengan *hukm*,² yang dari padanya kata hukum

* Dosen Fakultas Tarbiyah IAIN Antasari, mengajar MSI (SK Menag) dan Tafsir (SK Rektor)

¹ Muhammad Amin Suma, *Studi Ilmu-ilmu Alqur'an* (I). Pustaka, Jakarta, 2000, h. 118-120.

² Ada 8 kata "hukm" (baca:hukman) dalam Alqur'an. 8 kata itu ada pada surah Al-Maidah, Yusuf, Ar-Ra'du, al-Anbiya, Asy-Syu'ara, dan Al-Qashash. Dari seluruh kata "hukm" (yang dibaca hukman) hanya satu yang merujuk ke nama Alqur'an al-Karim, Dar al-Fikr, Beirut, 1981, h.213. M. Quraish Shihab juga menyebutkan bahwa Alqur'an menamakan dirinya "hukm" (Q. S. Ar-Ra'du :13) dalam bukunya *Fatwa-fatwa Seputar Al-Qur'an dan Hadis*. Mizan, Bandung, 1999, h..xvii

diambil. Ia, Alqur'an mempunyai banyak nama dan julukan. Di antara julukan yang dimaksud ialah *hukm*, sebagaimana terdapat dalam ayat :

وَكُنْزِكَ نَزْلَهُ

ERROR: undefined
OFFENDING COMMAND: Single

STACK:

/Alif